

La Universidad Austral nombra tres doctores Honoris Causa

El solemne acto académico tuvo lugar el pasado 29 de septiembre en Buenos Aires y fue presidido por mons. Javier Echevarría, prelado del Opus Dei y Rector de Honor de la Universidad.

27/05/2004

La Universidad Austral ha otorgado el Doctorado Honoris Causa a los

profesores Alfonso Nieto, ex rector de la Universidad de Navarra y activo colaborador de la Facultad de Comunicación de la Universidad Austral; Tomas Hökfelt, del Departamento de Neurociencias del Karolinska Institute de Estocolmo, Suecia; e Ignacio Angelelli, de la University of Texas (EEUU).

“La Universidad –señaló mons. Javier Echevarría- constituye un ámbito de trabajo apasionante, donde se forjan desarrollos científicos, avances técnicos, conquistas del pensamiento que influyen de modo decisivo en la configuración de la sociedad humana”. Después de unas palabras iniciales del Rector de Honor de la Universidad, los padrinos de los doctorandos procedieron al elogio de cada uno, tal como prevé el protocolo.

El profesor **Ignacio Angelelli** fue presentado por Ricardo Crespo,

Secretario Académico de la Universidad Austral. Al finalizar comentó que más que los honores y tareas que Angelelli ha acumulado en su carrera académica, lo más destacable de él es “la humildad de quien espera siempre una nueva revelación de la realidad en cualquier conversación u ocasión, la honestidad de quien es fiel a la verdad, y la entrega de quien se sabe ministro de lo que se le ha confiado”.

En su discurso de agradecimiento, Ignacio Angelelli hizo referencia al significado de la filosofía, que en su opinión ha evolucionado notablemente. “Los positivistas que vaticinaban la muerte de la filosofía se olvidaban del enorme deseo que tienen algunos de los miembros de cada especialidad, de hacer lo que puede llamarse la “filosofía de”: filosofía de la matemática, filosofía de la química, filosofía del derecho,

filosofía de la medicina, etc.”, dijo el profesor Angelelli.

Por su parte, el Dr. César Bergadá, presidente de la Academia Nacional de Medicina, expuso la contribución fundamental de **Tomas Hökfelt** a las Neurociencias, y especialmente a la neurohistoquímica. Entre otros importantes aportes que Tomas Hökfelt ha procurado a la medicina, Bergadá destacó dos: su descubrimiento del rol de las neuronas productoras de la adrenalina en las funciones cardiovasculares y el concepto de integración de funciones del cerebro. “Estas líneas experimentales son importantes –dijo- para el mundo de la farmacología, ya que abren nuevas posibilidades terapéuticas mediante el desarrollo de moléculas de origen natural y sintético para una gran cantidad de patologías del sistema nervioso”.

Tomas Hökfelt habló en su discurso de respuesta de las perspectivas de colaboración científica entre Suecia y Argentina, dos países con una importante tradición en el campo de la investigación médica.

Pedro Luis Barcia, presidente de la Academia Argentina de Letras y director del área de Investigación de la Universidad Austral, presentó al tercer doctorando, el profesor **Alfonso Nieto**. Se detuvo, en particular, en sus estudios en la Sorbonne, Barcelona, Heidelberg y Pamplona y en sus publicaciones, traducidas a varias lenguas.

En su intervención, Alfonso Nieto expuso una serie de reflexiones sobre el poder de la prensa y el mercado de la comunicación en nuestro tiempo. “En época no lejana se calificó a la prensa de cuarto poder; actualmente el poder de comunicar es poder cero. En

ocasiones, ese poder domina sobre los que dominan, decide sobre los que deciden, juzga a los que juzgan, crea modas y las destruye; de hecho, está en la raíz de otros poderes. Otras veces, el poder cero alcanza su máxima nobleza y es poder para servir a quienes no tienen poder, para procurar el bien común, para desvelar injusticias que, de otro modo, quedarían ocultas”, afirmó.

Por último, el Rector de Honor de la Universidad, mons Javier Echevarría pronunció el discurso de clausura.

(El discurso de clausura de mons. Javier Echevarría se encuentra íntegro en la barra de la derecha como "artículo relacionado").

universidad-austral-nombra-tres-doctores-honoris-causa/ (22/02/2026)